
БЛАГОДАРНОСТЬ
Т Р У Д О В О М У

Д Е С А Н Т У
В предыдущем номере га

зеты «Политехник» в статье 
Ю. А. Богащенко рассказыва
лось об участии студентов на
шего института в туриаде по
ходов, посвященной 40-летию 
Победы. В институт поступило 
письмо от директора Хакасско
го спецплемлесхоза, в кото
ром он благодарит участников 
туриады походов за трудовой 
десант, качественно и добро
совестно выполнивший рабо
ты по закладке семенного 
участка в урочище В-Ханкан.

Комитет комсомола выра
жает благодарность студен
там . политехникам, участни
кам туриады походов, и ее 
руководителю Ю. А. Богащен
ко за большую работу по 
патриотическому воспитанию 
молодежи. Сосновый бор, по
саженный их руками, будет 
вечно шуметь в память о пав
ших в Великой Отечественной 
войне.

Е г а Ж
ИЗ ГР УП П

ЭКЗАМЕНУЕТ
ОЛИМПИАДА

6 июня на кафедре техно
логии машиностроения была 
проведена межфакультетская 
олимпиада по курсу «Взаимо
заменяемость, стандартизация 
и технические измерения». В 
ней приняли активное участие 
46 третьекурсников М ТФ, Л СФ , 
А ТФ  и М СФ . Более половины 
участников олимпиады пред
ставляли механико-технологиг 
ческий факультет (28 чело
век). Они же и добились луч
ших результатов в решении 
конкурсных задач.

Победителями олимпиады 
стали студенты Э . Ракшин из 
группы МТ31-1 (первое место), 
В. Иванов (второе место), 
Ю. Лобов (третье место) из 
группы АТ11\-1, Г. Аполлонов 
из группы МТ11-2 (третье ме
сто).

В качестве поощрения 25 
студентам, участвовавшим в 
олимпиаде, разрешено досроч
но сдать экзамен по данному 
курсу в форме собеседования.

НА ВЫСОКОМ 
НАУЧНОМ 
У Р О В Н Е

На Л СФ  прошли первые за̂ - 
щиты дипломных проектов. 24 
выпускника защитили проекты 
по двум специальностям (0502, 
0504). Работы 14 студентов 
оценены на «отлично». М. Лякс, 
Е. Лаврентьева и М. Еремеева 
(группа ЛС59-1) получили дип
ломы с отличием.

Надо отметить, что более 
половины представленных про
ектов имеют реальную науч
ную ценность, многие пред
лагаются к практическому 
внедрению.

Мы поздравляем всех, ус
пешно защитившихся, и наде
емся, что предстоящие защи
ты дипломных проектов также 
пройдут на достаточно высо/- 
ком уровне.

В. ПАДАР, 
декан ЛСФ.
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РЕПОРТАЖ

В Ы С О К О Е  З В А Н И Е
D  ОТ и наступило последнее 

студенческое лето для тех, 
кто сегодня защищает дипло;- 
мы. Очередной экзамен на 
зрелость.

Защита диплома — это всег
да праздник. Вот и сегодня 
кругом цветы, улыбки, поже
лания удачи, традиционное «ни 
пуха, ни пера...»

Первым всегда трудно. Труд
но и ответственно. Волнуется 
студент автотранспортного фа
культета Андрей Соковцев. Но 
с каждым словом все более 
уверенно и обоснованно за
щищает он свой проект базы* 
централизованного техническо
го обслуживания. Налицо — 
его экономичность и эф ф ек
тивность.

Один за другим автотранс
портники предлагают внима
нию комиссии свои проекты— 
результат длительной, кро|- 
потливой работы, осуществлен
ной под руководством опытных 
преподавателей. Прекрасное 
знание предмета и умение ис
пользовать накопленный прак
тический опыт продемонстри
ровал студент(-заочник Юрий 
Пугачев. Его проект профилак
тория по ремонту автомоби
лей КамАЗ на автобазе № 3 
Красноярска заинтересовал 
всех членов комиссии. Все в 
его проекте Предусмотрено: и 
участки технического обслужи
вания, сварки, и агрегатный 
участок, шинно - монтажный, 
пост диагностики. Уверенно, со 
знанием дела ответил Юрий на 
многочисленные вопросы. Осо\-

бенно оживленным было об
суждение проекта усовершен
ствования фильтрующих эле
ментов, Этот проект Юрия,
как выяснилось из дальнейше
го нашего разговора с ним,
подлежит дополнительному 
рассмотрению и в случае yrj- 
верждения найдет себе прак
тическое применение.

Новые чертежи располага
ются на широких рамах. Но
вые проекты. Снова кто-то вол
нуется, отвечая на вопросы. 
Нужно не просто рассказать и 
показать, что, мол, это —
здесь, а экономический эф 
фект — столько-то рублей. 
Нужно доказать, что ты рабо
тал, кропотливо постигал вер/- 
шины наук, через многочис
ленные вопросы и проблемы, 
терпеливо шел в поисках 
своего решения.

Вот кто-то принимает позд
равления от друзей, знако
мых. Много радостных лиц в 
этот день можно увидеть в 
коридорах и аудиториях ин|- 
ститута.

Позади — годы упорного 
труда, бессонных ночей, годы 
свершений и неудач, радостей 
и огорчений, поиска истины. 
Но позади ли? Нет — впере
ди! Это лишь промежуточный 
этап на большой дороге жиз
ни.

И хочется пожелать удачи, 
новых трудных, но радостных 
экзаменов тем, кому сегодня 
присвоено высокое звание со
ветского инженера.

В. БЛИЗНЕЦОВ.

В конце апреля в Новоси
бирске состоялась традицион
ная Неделя международной 
солидарности, которая прово
дится здесь ежегодно в тече
ние 15 лет.

На это событие съехались 
студенты вузов Ленинграда, 
Казани, Куйбышева, Омска, 
Томска и других городов 
СССР. Почетными гостями ста
ли представители Афганиста
на, Ливана, Сальвадора, Чили, 
Кампучии, ГДР, Кубы.

В программу Недели вошли

фестивали политической песни, 
выливавшиеся в ежедневные 
ходов, посвященных 40-летию 
митинги. Грандиозная маевка, 
организованная в конце Неде
ли как память о первых рабо
чих первомайских маевок, соб
рала 15 тысяч человек.

НА СНИМКЕ: делегаты КПИ 
на встрече с видным полити
ческим деятелем Гладис Кор- 
валвн (в центре].

Т. ЧУПАК, 
член комитета ВЛКСМ КПИ.

ВНИМАНИЕ-СЕССИИ
На очередном заседании 

ректората КПИ обсуждались 
самые злободневные вопросы 
успеваемости студентов. Ре
зультаты зачетной недели тре
буют приложить немало стара
ний, чтобы вывести коллекти
вы факультетов на среднеми
нистерский уровень успевае
мости.

Так называемый «вход» в 
сессию на 31 мая (процент до 
пущенных к сдаче экзаменов 
по окончании зачетной неде
ли) не на всех факультетах 
удовлетворителен: если на
Э Э Ф  он составил 88,95 про
цента, то на факультетах, за
нявших последние места, — 
46,6 процента (РТФ) и 46,4 
процента (Л СФ ).

Сессия — ответственный 
период жизни вуза: подво
дится своеобразный итог pal- 
боты и преподавателей, и их 
воспитанников. И важно так 
построить процесс обучения и 
приема экзаменов, чтобы на 
каждом факультете и в инсти
туте в целом результаты пос
ледующей сессии превосходи
ли показатели предшествую
щей или прошлогодней. Или 
хотя, бы не отодвигали кол
лектив назад.

Об этом и шла речь на рек
торате. Много высказано кон
структивных предложений, дан 
предварительный анализ со
стояния дел на факультетах, 
намечены сроки ликвидации 
задолженностей. В частности, 
предложено обязать заведую
щих кафедрами усилить и чец- 
че организовать работу по 
получению зачетов и сдаче 
экзаменов, для чего необхо
димо ежедневное присутствие 
на кафедрах каждого препо
давателя в период зачетной 
недели и первой недели сес
сии. Деканам и заведующим

кафедрами необходимо свое;- 
временно подавать сведения в 
учебный отдел института о 
ходе сессии.

Деканы проводили анализ 
успеваемости студентов всех 
специальностей по отдельным 
предметам. Выяснилось, что 
большой процент неуспеваю
щих по курсовому проектиро
ванию. Например, курсовой 
проект по кафедре ТМС не 
защитили (на 31 мая) около 40 
процентов студентов М СФ  и 
33 процента — М ТФ, хотя в 
течение семестра заведующие 
кафедрами и сотрудники учеб
ного отдела следили за вы

полнением курсовых работ. Зна
чит, нужно большую роль 
отводить организации и конт
ролю за самостоятельной ра
ботой студентов. Например, на 
Э Э Ф  для каждого студента оп
ределены конкретные сроки 
защиты курсовых проектов. Те 
кто не уложился в них, пишут 
объяснительные записки и уже 
получили соответствующие 
взыскания.

Неблагополучно с защитой 
курсовых и на РТФ. На ректо|- 
рате названы причины случив
шегося, намечены меры по их 
устранению. Неправильное 
планирование курсового про
ектирования, когда чтение лек
ций запаздывает, привело к 
трудностям при защите курсо
вых у четверокурсников Л С Ф  
по кафедре оборудования и 
технологии сварочного произ|- 
водства.

В перспективе необходимо 
перестраивать работу с перво
курсниками, научить их учить
ся в вузе с первого семестра, 
прививая навыки творческого 
отношения к любому делу, а 
к учебе — в первую очередь.

Л. АНТОНОВА.

СИЛЬНЫЙ КУРС-ЧЕТВЕРТЫЙ
На МСФ в канун сессии про

явилась полная гамма «сту
денческих судеб», начиная с 
тех, кто так и не ликвидиро
вал задолженности прошедше
го семестра, й кончая теми, 
кто досрочно и с успехом сда
ет экзамены нынешней сес
сии. Для большинства под
ступившая сессия оказалась 
неожиданной. И т о л ь к о  
те студенты, к о т о р ы е  
не «расслаблялись» после 
зимних каникул, с начала се
местра включились в интенсивг 
ную работу, подошли к сессии 
с выполненными самостоятель
ными видами «домашних» pal- 
бот, с необходимым объемом 
прочных теоретических знаний. 
И, что не менее важно, эти 
студенты вступают в сессию не 
такими утомленными, «перего
ревшими», как те, которые по
глотили весь объем учебной 
информации в последний ме(- 
сяц.

В весеннюю сессию «запе
валами» на факультетах обыч
но выступают четверокурсники. 
У  нас этот курс, пожалуй, са
мый сильный. Однако даже у 
сильного вход в сессию не
удовлетворителен. На пер
вый день сессии было допуг 
щено 53,3 процента студентов, 
на первый экзамен— почти три 
четверти курса, через неделю

после начала сессии—более 80 
процентов. Практически все нв|. 
допущенные к сдаче экзаме
нов не выполнили курсовых 
проектов. Среди студентов, не
приступивших к сессии, в пер
вую очередь надо отметить 
тех, кто практически ни одной 
сессии не начинал вовремя. 
Это И. Плетнев, О. Погребняк, 
Э. Дуева (группа МС00-1), 
Н. Власик, В. Долгих, В. За!- 
мазщиков (МС00-2); П. Гор|- 
лов, К. Счастливцев (МС10-2); 
А . Лапо, Л. Малов (МС10-4). 
Каждую сессию названные 
студенты дают факультету 
«штрафные» баллы. К позор
ному списку примкнули и но
венькие: А . Егунов, И. Филип
пов (MC0Q-1), В. Воробьев,
С. Хмельков (МСОО-3), М. Зве
рев (M CI 0-4), которые, до
учившись до четвертого курса, 
успокоились.

В остальном же четвертый
курс работоспособен, целеуст. 
ремлен. Ребята уже сейчас 
серьезно относятся к произ
водственной деятельности.
Вновь радует наша лучшая
группа МС10-3, которая в пол
ном составе, без отстающих, 
вошла в сессию и сдает эк
замены со средним баллом 
выше четырех.

В. половинкин,
заместитель декана М СФ.



БИТУРИЕНТУ

О  А  ПОСЛЕДНЕЕ десятиле- 
тие неизмеримо возрос 

производственно - экономлче- 
ский потенциал Красноярья. 
Введено в действие свыше 
900 крупных мощностей, объ
ектов промышленности, транс
порта, связи. Дальнейшее ус

коренное развитие получают 
Канско-Ачинский и Краснояр
ский территориально - произ
водственные комплексы, Но
рильский промышленный рай
он.

В этих условиях возрастает 
потребность в высококвалифи

БЕЗ ОТРЫВА 
ОТ

ПРОИЗВОДСТВА
цированных специалистах с 
высшим образованием, имею
щих производственный опыт.

В нашем институте вы мо
жете получить высшее обра
зование без отрыва от произ
водства по специальной про
грамме, учитывающей вашу

производственную занятость. 
Мы предлагаем следующие 
специальности: автоматика и
телемехника; электропривод и 
автоматизация промышленных 
установок; конструирование и 
производство радиоаппарату
ры; радиотехника; технология

машиностроения, металлоре
жущие станки и инструменты; 
электроснабжение промыш
ленных предприятий, городов, 
сельского хозяйства; про}- 
мышленная теплоэнергетика; 
автомобили и автомобильное 
хозяйство.

1609: « А В Т О М О Б И Л И  И 
А В Т О М О Б И Л Ь Н О Е  Х О З Я Й С Т В О »

Автомобильный транспорт 
страны за последние два де
сятилетия пережил небывалый 
подъем в развитии, стал одной 
из важнейших индустриальных 
отраслей народного хозяйства, 
которая производит многие 
производственно - экономиче
ские связи государства.

В отрасли занято свыше 10 
млн. человек. Автомобилист — 
самая массовая профессия в 
стране. Отечественная авто
мобильная промышленность 
выпускает для народного хо
зяйства сотни различных мо
дификаций автомобилей, для 
создания, обслуживания и 
эксплуатации которых требуют*- 
ся сотни тысяч высококвали
фицированных инженеров, вла
деющих современными мето

дами расчета, навыками науч
но-исследовательской работы 
и управления технологически
ми процессами.

Выпускники этой специаль
ности работают руководителя
ми крупных предприятий, тре
стов и управлений, инженера
ми автотранспортных объеди
нений, возглавляют службы и 
отделы транспортных, эксплуа
тационных предприятий и на
учно-исследовательских инсти
тутов.

Специальность «Автомобили 
и автомобильное производст
во» (1609) интересна и перспек
тивна, но для того, чтобы ов
ладеть ею, необходим упор
ный каждодневный труд, увле
ченность своей будущей про
фессией.

0308: « П Р О М Ы Ш Л Е Н Н А Я  
Т Е П Л О Э Н Е Р Г Е Т И К А »

Промтеплоэнергетика как от
расль техники занимается про
изводство/^ тепловой энергии, 
ее транспортировкой, преоб
разованием в другие виды 
энергии, теплопотреблением 
на промпредприятиях —  неф
техимических, металлургиче
ских, энерготехнологических 
комбинатах, в атомной энерге
тике и других отраслях.

Потребность народного хог 
зяйства в специалистах-тепло- 
энергетиках огромна. Яркое 
подтверж д е н и е этому — 
КАТЭК.

Специалист 0308 должен 
уметь вести оперативный на
учный анализ и прогноз 
эксплуатации установок боль-

0606: «АВТОМАТИКА И ТЕЛЕМЕХАНИКА»
На вечернем факультете 

есть специализация «Элемен
ты и устройства автоматики, 
телемеханики». Специальность 
«Автоматика и телемеханика» 
(0606) — самая современная. 
Автоматы управляют железно
дорожным транспортом, мор
скими судами, воздушными 
лайнерами, космическими ко
раблями. И все это без непос
редственного участия челове
ка.

Особая роль отведена ав
томатам в современной про
мышленности. Некоторые но
вые технологии возникли тольь 
ко благодаря развитию авто-

0705: К и П Р
Многообразие применений, 

широкий диапазон условий ра
боты радиоэлектронной аппа
ратуры определяют многогран
ность профессиональной под
готовки конструктора этой ап
паратуры. Он должен знать 
принципы работы РЭА , систем 
радиосвязи, радиолокации, ра
дионавигации, радиоуправле
ния и его составных частей, 
современное состояние и пер
спективы развития РЭА , ее 
конструкций и технологии, а 
также составляющих ее уст
ройств и узлов, принципы комп
лексной миниатюризации; ус
ловия эксплуатации и требова
ния, предъявляемые к радио-

шои единичной мощности, 
уметь оценить возможность 
использования открытий фун
даментальных наук для созда
ния новой технологии и новых 
методов исследований.

Работа заводов, фабрик, 
различных комбинатов, жизнь 
современных городов и посел
ков немыслимы без тепловой 
энергии. И в этом смысле 
можно сказать: все начинает
ся с теплоэнергетики.

Инженеры - теплоэнергетики 
работают почти во всех отрас
лях народного хозяйства, и по
этому специальность 0308 — 
одна из самых перспективных 
в нашей стране.

матики и телемеханики: в
электронной, радиотехниче
ской, химической промышлен
ности. Например, автоАаты по
зволяют создавать на кристал
ле кремния площадью 1 кв. см 
несколько десятков тысяч по
лупроводниковых" элементов — 
готовую вычислительную ма
шину.

Недалеко то время, когда 
будут автоматизированы не 
только отдельные участки в 
цехах, но и сами цехи и даже 
заводы.

Все это создается руками 
специалистов авмотатики и те
лемеханики.

аппаратуре, методы ее экс
плуатации и ремонта и многое 
другое.

Усвоение такого объема зна
ний осуществляется на основе 
фундаментальной подготовки 
инженерагконструктора в обла
сти математики, физики и ба
зовых специальных дисциплин.

Ведущие инженеры - кон
структоры РЭА обучаются в 
учебных и научных лаборато
риях кафедры КиПР, а также 
на предприятиях соответствую, 
щего профиля. Совершенство
вание методики обучения, no-j 
стоянное обновление лабора
торной базы, вовлечение сту
дентов в научно-исследователь
скую работу кафедры обеспе
чивают высокий уровень под
готовки специалистов.

Велико значение радио
электроники в жизни совре
менного общества. Ее ведущая 
роль проявляется не только . 
в традиционных областях (ра
диосвязь, радиовещание, те
левидение), на ее основе ре
шаются разнообразные зада
чи технического характера, 
разрабатываются новые спосо
бы поиска полезных ископае
мых, совершенствуются слож
ные технологические процес
сы, создаются высокопроизво
дительные роботы и другие 
автоматы. Радиоэлектронная 
аппаратура применяется для 
диагностики и лечения забо
леваний, контроля за окружа
ющей средой и в сельском 
хозяйстве. Факультет готовит 
инженеров, которые занима
ются разработкой электриче
ских схем, макетированием,

0701: « Р А Д И О Т Е Х Н И К А »
настройкой и испытанием ра
диоэлектронных устройств, 
имеющих самостоятельное 
значение, а также входящих в 
состав различных радиотехни
ческих систем.

Студенты подробно изуча
ют радиопередающие и ра
диоприемные устройства, ра
диотехнические системы, теле
видение, электронные вычис
лительные устройства, основы 
построения систем автомати
зированного проектирования 
радиоэлектронной аппаратуры, 
цифровую обработку сигналов 
и другое. Они также получа
ют подготовку по экономике, 
организации и управлению 
производством.

Дипломному проектирова

нию предшествует специали
зация, которая предусматрива
ет изучение новейших дости
жений радиоэлектроники и ее 
приложений. Например, фили
ал кафедры радиотехники при 
НПО «Сибцветметавтоматика» 
обеспечивает учебный процесс 
по специализации «Радиоэлект
ронные приборы и устройства 
с цифровой обработкой сиг
налов в геофизике».

Выпускники этой специаль
ности (0701) работают, как 
правило, на предприятиях го
рода и края. Многие из них 
стали ведущими специалиста
ми и руководителями произ
водств, защитили кандидатские 
диссертации.

0303: Э П П
Особая роль в реализации 

программы ускоренного раз
вития производительных сил 
восточных районов нашей стра
ны отводится Красноярскому 
краю. Его трудящимся выпала 
почетная и ответственная мис
сия — быстрее поставить на 
службу народу богатства недр 
и рек Красноярья, создать 
здесь крупные территориаль
но - производственные комп
лексы и промышленные узлы. 
В будущем наша земля ста
нет всесоюзной базой энерге
тики. Уже сейчас установлен
ная мощность станций нашей 
энергосистемы составляет 16 
миллионов кВт, она является 
одной из крупнейших в стра
не. А  развитие энергетики — 
главное условие для наибо
лее полного и эффективного 
освоения природных ресурсов 
и развития промышленности.

Ростом промышленности Си
бири и особенно Красноярья

обусловлена большая потреб
ность в инженерах специаль
ности 0303 («Электроснабжение 
промышленных предприятий, 
городов и сельского хозяйст
ва»).

Выпускникам этой специаль
ности (0303) присваивается ква

лификация инженера-электри- 
ка. Они работают в области 
проектирования, монтажа, на
ладки и эксплуатации энерге
тических установок промпред- 
приятий, городских сетей и 
крупных сельскохозяйственных 
комплексов.

Инженеры - электрики по 
электроснабжению — хозяева 
энергетических установок.

6501: Т М С
Инженеру специальности, 

«Технология машиностроения, 
металлорежущие станки и ин
струменты», как правило, при
ходится иметь дело с проек
тированием и эксплуатацией 
металлорежущих станков, про(- 
мышленных роботов и другого 
сложного технологического 
оборудования, насыщенного 
системами электро- и гидро
привода, числового програм
много и адаптивного управле
ния. Для обработки деталей 
из новых материалов с осо
быми свойствами все чаще на
ходят применение не только 
механические, но и электрофи
зические методы (электроэр- 
розионный, ультразвуковой,

электронно-лучевой, лазерный 
и другие).

В конце текущей пятилетки 
на многих заводах появятся 
участки и цехи с «безлюдной 
технологией» серийного про
изводства. На таких участках 
обработку деталей будут осу
ществлять многофункциональ
ные станки с встроенными си
стемами управления на осно
ве микропроцессоров и мик- 
роЭВМ, с устройствами для 
автоматической смены и на
ладки большого числа различ
ных инструментов.

В 12-й пятилетке намечено 
создание отдельных автома
тизированных заводов — под
линного чуда научно - техниче
ского прогресса. По оценкам 
специалистов, число рабочих 
на них может быть уменьше
но в 100(!)раз.

НА СНИМКАХ: измерение раз
меров детали на универсаль
ном измерительном микроско
пе; в лаборатории «Электриче
ская часть станций».

Фото Г. Вострикова.

0628: « Э Л Е К Т Р О П Р И В О Д  И А В Т О М А Т И З А Ц И Я  
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Х  У С Т А Н О В О К »

Важнейшим с р е д с т в о м  
электрификации, механизации й 
автоматизации, основой увели
чения производительности ма
шинного оборудования и мас
штабов производства является 
современный электропривод, 
на долю которого приходится 
до 63 процентов общего пот
ребления электроэнергии в 
стране.

В автоматизированном элект
роприводе нашли применение

и получили дальнейшее раз
витие основные достижения 
современной техники управле
ния — от новейших аппаратов 
до полупроводниковых прибо
ров и управляющих вычисли
тельных машин.

Для инженера-электрика по 
электроприводу и автоматиза
ции промышленных установок 
—  широкое поле деятельно
сти на любом промышлен
ном предприятии.

Специалистов 0628 готовят 
для производственно - управ
ленческой, проектно - кон
структорской и исследователь
ской деятельности в области 
создания и эксплуатации сис
тем автом ати зи рованного  
электропривода и электриче
ской части систем комплекс
ной механизации и автомати
зации промышленных устано
вок и технологических про
цессов.



Читателей нашей газеты, 
особенно тех, кто следил за 
публикациями о проблемах 
организации студенческого 
самоуправления в учебно-вос
питательном процессе, веро
ятно, интересует вопрос: ка
ковы итоги самоуправления)

D  БРОШЮРЕ «Соревнова- 
ние и бригадная органи

зация труда» («Политиздат», 
1980, авторы — директор Ка- ' 
лужского производственного 
объединения В. В. Пряхин и 
председатель профкома объ
единения В. М. Горчаков) рас
сказывается, как они пришли 
к идее создания нового обще
ственно-административного ор
гана (подобного ОСШ). При 
этом они столкнулись с труд
ностями, аналогичными на
шим: с неприятием, скепти
цизмом, непониманием, об
винением в дублировании, 
подмене, надстройке. «Созда
вая систему советов, да еще 
таких влиятельных, как у нас, 
— говорится в брошюре, — 
многие сомневались, не устра
няем ли мы, не подменяем ли 
администрацию и другие орга
ны управления? Не дублируем 
ли по ряду вопросов комсо
мольские и профсоюзные ор
ганы? Но лишь с вовлечением 
всей массы рабочих в .управ
ление производством и обще
ством социалистическое со
ревнование может быть постав
лено действительно хорошо.

Каждый руководитель в свя
зи с переходом на новую си
стему управления перешагнул 
на- одну ступеньку вверх: и
старшие мастера, и начальни
ки цехов, освободившись от 
многих мелких вопросов, смог
ли заняться перспективными, 
стратегическими делами.

Если человек не винтик, не 
пешка, а хозяин на производ
стве и принимает активное уча
стие в решении всех текущих 
дел, то такой человек в выс
шей степени серьезно отно
сится к соревнованию. Ведь 
дела своего коллектива он бу
дет восприниманть как свои 
личные, кровные...»

Доклад студента группы 
МТ10-3 Анатолия Чучумакова 
«ОСШ — руководитель сту
денческого коллектива» . был 
прочитан во время Дней науки 
на краевом научном семинаре 
и на II курсе МТФ.

Утверждая право отдель
ной личности добровольно 
состоять в коллективе, кол
лектив требует от нее при 
этом беспрекословного под
чинения, что вытекает из его 
суверенитета. Коллектив воз

можен только при условии, ес
ли он объединяет людей на 
основе деятельности, полез
ной для общества. Для орга
низации его правильной рабо
ты необходим руководящий 
орган.

D  ОЗЬМЕМ предприятие.
Им управляет админист

рация во главе с директором, 
которая работает в тесном кон
такте с общественными орга
низациями: партийной, ком
сомольской, профсоюзной. 
Все они вместе взятые руко
водят процессом производст
ва, отвечают за качество про
дукции, выполнение плана и 
за духовную жизнь коллекти
ва.

Разговор пойдет о кол
лективе — потоке. На фа
культете работает комсомоль
ская организация. Секре
тарь бюро ВЛКСМ проводит 
аппаратные совещания комсор
гов, делает наставления, дает 
задания, спрашивает о проде
ланной работе. Но четко про
анализировать работу ком

Точно такие же аргументы 
(тогда мы еще не были зна
комы с упомянутой брошю
рой) приводили и мы в замет
ке «Пусть нас рассудит прак
тика», где говорится о том, 
что ОСШ  выгоден всем. Он ос
вобождает деканат от рутин-

соргов он не в силах даже по
средством своих помощников. 
Наиболее эффективным будет 
руководство, если на потоке 
появится «старший комсорг», у 
которого вся курсовая комсо
мольская организация всегда 
на виду. Быстрее и чаще 
можно- собирать комсоргов, 
делать замечания, советовать, 
просто побеседовать. То же са
мое можно сказать о декана
те и профбюро.

В целях улучшения органи

зации управления в ноябре 
1980 года на первом курсе 
МТФ был создан орган само
управления курса — ОСШ . На
чальником ОСШ  был назна
чен автор этих строк. Орга
низатор и куратор ОСШ  — 
кандидат технических наук до
цент Д. М. Мехонцева. Глав
ной целью было повысить по
сещаемость и успеваемость 
курса. Опыт доказал, что чем 
лучше студенты посещают за
нятия, тем выше успеваемость.

ОСШ  был создан по следу
ющей структуре: начальник
ОСШ , заместитель начальника 
по второму потоку специаль
ности 0503, заместитель по 
идеологической работе, ответ
ственный за хозработы, ред
коллегия.

Надо отметить, что сначала 
студенты посещали занятия 
хорошо, потом «пообтерлись», 
и посещаемость резко снизи
лась. К примеру, на такие 
лекции, как «Этика» (отчет
ность—зачет), приходило про
центов 20, то есть 30 человек 
из 154.

ры^названной брошюры.
Аналогичные трудности

явились основным тормозом 
внедрения ОСШ  в жизнь и у 
нас. Разница лишь в том, что 
в институте внедрял идею ря
довой сотрудник, на заводе— 
руководители.

Для поднятия посещаемо
сти необходима была жесткая 
дисциплина. Стали проводить- 
ежедневные проверки посе
щаемости занятий. Прогуль
щиков вызывали на заседания 
ОСШ , выясняли причины про
пусков, заставляли отрабаты
вать пропущенные лекции на 
хозработах: у коменданта кор
пуса, на кафедрах, у комен
данта общежития. Был выве
шен «Экран посещаемости», 
который заполняли члены УВК

группы.
Заседания ОСШ  проводи

лись еженедельно. Иногда 
для большей солидности при
глашали представителя дека
ната или бюро ВЛКСМ. Реше
ния, принятые на заседании, 
на следующий день вывеши
вали на стенде ОСШ  «Раш
пиль». Какими были меры воз
действия на прогульщиков? Ли
бо внушение в форме беседы, 
либо выговор по O C yJ, по фа
культету, который учитывался 
при распределении стипен
дий, письмо родителям, сати
ра и т. д. Посещаемость и ус
певаемость резко возросли. 
Экзаменационная сессия пер
вого семестра завершилась 
успеваемостью 95 процентов.

В чем заключалась общест
венная деятельность ОСШ? 
Активно работала редколле
гия групп и штаба. Был создан 
денежный фонд штаба силе- 
мй потока, средства которого 
шли на награждение призеров, 
поздравления молодоженов, 
родителей новорожденного и 
т. д.

ЭКО, и развернул дискуссию 
по поднятому в заметке во
просу (см. Акопян. «Обратная 
связь», № 1, 1982).

Большую роль в наших 
теоретических исследованиях 
сыграла кибернетика — наука 
об управлении и связи. В ее 
состоятельность многие до 
сих пор не верят, несмотря на 
то, что фундаментальные идеи 
кибернетики, применимые к 
любым системам, господствуют 
в исследованиях биологии, 
физики, техники. Кибернети
ка строит свою теорию, опи
раясь на природные свойства 
систем — гомеостазис, то есть 
устойчивость, стабильность, 
поддержание управляемых пе
ременных в определенных пре
делах. В социальной системе 
гомеостазисом является сред
ний уровень культуры, знаний, 
интересов, здоровья и т. Д.; 
упорядоченность, т. е. гармо
ния (развитие природы и об
щества происходит по объек
тивным законам); целостность 
(информационная связь объе
диняет управляющий и управ
ляемый объект в единое це
лое). Все природные объекты
— целостные организмы, на
чиная от атома, живой клет
ки и кончая Вселенной, имен
но такое свойство и позволя
ет распознавать собрание 
элементов как целое и отлича
ет систему от набора элемен
тов. В связи с этим кибернети
ка рассматривает управление 
не как систему насилия и при
нуждения, а  как гомеостатиче
скую машину, предназначен
ную для восстановления ес
тественного порядка и гомео
стазиса — самоорганизации и 
саморегулирования. Киберне
тическая модель управления
— биологический объект, 
средство управления — об
ратная связь, в основе которой 
лежит система достоверной ин
формации и принятие правиль
ных решений. Закон необходи
мого разнообразия, открытый 
Р. У. Эшби, является главным 
условием успешного управле
ния любой системы. Это зна
чит, что управляющий объект 
должен обладать такими умст
венными способностями (на
бором программ, знанием объ
ективных законов), с помощью 
которых он может произво
дить правильный выбор.

Все системы, в том числе и 
социальные, — кибернетиче
ские. Поэтому, если мы прове

Но этого не хватало. Стано
вилось ясно, что необходимо 
организовать всю работу: учеб
ную, комсомольскую, проф
союзную, спортивную.

Третий курс стал решающим 
этапом становления ОСШ . Уси
лилась работа со старостами. 
Михаил Уткин, заместитель по 
идеологической работе, был 
тесно связан с бюро ВЛКСМ, 
контролировал работу комсор
гов. Александр Тарасов, за
меститель по учебно-воспита
тельной работе, отличник, 
контролировал работу УВК 
групп, организовывал соцсо
ревнование. Регулярно выве
шивались итоги соревнования, 
отмечались лучшие студенты, 
лучшие тройки групп, а так
же и отстающие.

Для большего контакта с 
курсом проводили общие со
брания, беседы представите
лей ОСШ  в группах, анкетиро
вание. Начальник ОСШ  еже
дневно встречался с замести
телем декана, говорил о сво
их проблемах, получал на
ставления, советы. Он же, как 
декан курса, подписывал заяв
ления на пропуск занятий по 
уважительной причине, то 
есть штаб был наделен боль
шими административными
правами. Мы имели право при 
начислении стипендий хода
тайствовать за 15—25 процентов 
надбавки (в определенных слу
чаях). При грубых нарушениях 
дисциплины, пропусках заня
тий и плохой успеваемости 
ходатайствовали о снятии со 
стипендии и даже об отчисле- ' 
нии из института.

Однако деканат не всегда 
поддерживал наши решения. 
Допустим, мы решили за 12 
часов прогулов в месяц сни
мать со стипендии, но это так 
и осталось лишь решением в 
тетради.

Проводились диспуты «Ин

дем анализ системы вуза, то 
увидим, что такие подсистемы 
вуза, как поток, курс и даже 
сам факультет, искусственно 
лишены своих некоторых при
родных свойств, например, 
целостности: ни поток, ни курс 
не имеют управляющих орга
нов, да еще обладающих до
статочным разнообразием (ор
ганизм лишен головы).

Не умаляя значимости того 
или иного органа, самого по 
себе, считаю, что комсомоль
ские курсовые бюро, которые 
имеются во всех вузах стра
ны, проблему не решают (см. 
«Былая слава или факт насто
ящего». «Студенческий мери
диан, № 1, 1984, «Порезви
лись.,.», газета «Известия», 7 
мая 1984 и др.) и не решат, ибо 
они в силу своего положения 
в структуре управления не мо
гут взять на себя роль «голо
вы» потока, курса. И, следова
тельно, не могут связать вое
дино сигналы прямой и обрат
ной связи, исходящие от сту
дентов, деканата, бюро ВЛКСМ, 
профбюро, преподавателей. В 
организме роль высшего уп
равляющего органа системы 
выполняет не гипофиз, не ги
поталамус, не другой не менее 
важный отдел, а тот орган, 
который называется мозгом. 
Он и объединяет воедино свои 
разделы, а при нарушении это
го единства происходит рас
согласованность в механизме 
обратной связи: патология, бо
лезни, разрушение.

Создание ОСШ  направлено 
на то, чтобы восстановить на
рушенное единство (целост
ность) системы путем воспро
изведения ее управляющего 
центра. Центр свяжет воеди
но усилия и интересы студен
тов, деканата, бюро ВЛКСМ, 
профбюро, преподавателей 
для достижения единой цели: 
перевода гомеостазиса систе
мы на более высокий уровень, 
обеспечиваюцф) большую ус
тойчивость и жизнеспособ
ность. И пусть в нем работа
ют те же комсомольцы, что и 
в курсовом бюро.

Из всего вышеизложенного 
можно сделать вывод, что со
здание ОСШ  не моментальное 
замещение курсовых комсо
мольских бюро, как считают 
многие, а объективная необ
ходимость

Д. МЕХОНЦЕВА, 
доцент кафедры ТММ.

женер 80-х, каков он?», «Че
ловек и культура»; «Посвяще
ние в студенты» для перво
курсников, вечера отдыха (от
ветственный за культурно- 
массовую работу— Игорь Му- 
стаев).

На третьем курсе было ре
шено организовать шефство 
над первокурсниками. Из са
мых лучших студентов вы
брали кураторов —  по одно- 
му-два человека на группу. 
Вы бы видели, как были до
вольны обе стороны! Курато
ры объясняли, беседовали, 
подсказывали, организовывали 
культурно-массовые мероприя
тия.

Итак, третий курс. Все те 
же проверки посещаемости, 
стимулирование дисциплины, 
диктат. Надо было что-то ме
нять в этой области управле
ния. Не хватало опыта и зна
ний. Перед зимней сессией на
чальником ОСШ  назначили ста
росту группы 10-2 Григория 
Кремянского, но организовать 
работу на должном уровне он 
не сумел. Штаб постепенно 
развалился.

Как дела на курсе сейчас? 
Ведь после прекращения рабо
ты ОСШ  прошло более года. 
Резко снизилась посещаемость. 
За этот год на самом актив
ном курсе факультета не про
ведено ни одного мероприя
тия, не выпущено ни одной га
зеты, нет соцсоревнования. 
Словом, коллектив распался.

Для студентов необходимо 
тщательное разъяснение це
ли создания ОСШ . Чтобы все 
«горели единым пламенем». 
Ну и, конечно, требуется по
стоянная поддержка со сто
роны деканата, бюро ВЛКСМ 
и профбюро.

А. ЧУЧУМАКОВ, 
студент группы МТ10-4.

Проблемы самоуправления
ной, малоквалифицированной и В нашем институте есть и
малоэффективной работы, по- другие коллективы, работаю-
зволяет ему направить усилия щие по принципу студенческо-
для решения важнейших пер- го самоуправления: советы
спективных, стратегических общежитий, турклуб «Вибрам».
задач. Преподавателям помо- О туристской секции пешеход-
гает оперативнее решать во- ников, организованной Ю. А.
просы, связанные с успевае- Богащенко, мы расскажем в
мостью и посещаемостью. следующий раз.
Руководителям комсомоль- Для того, чтобы судить об
ских и профсоюзных органов эффекте, есть хорошее сред-
помогает улучшить структуру ство — научный анализ. У нас
управления, то есть позволяет он есть. О результатах работы
решать вопросы более значи- ОСШ  мы регулярно информи-
мые и крупные. Студентам да- ровали коллектив через газе-
ет возможность жить более ту «Политехник» и повторяться
плодотворно, интересно. Об- не будем.
ществу: ОСШ  занимается де- в зимнем семестре 1983-84
лами своего коллектива, «ор- учебного года 0 СШ  функцио-
ганизма», что б у д и т  у Нировал только на потоке тре-
студентов инициативу, твор- тьего М Тф с самой низ.
ческую активность самостоя- кой успвваемоСтью группы в
тельность. Они работают под зимней се(.сии факты таковы;
руководством опытных педа- * на потоке *Проведен ряд инте- 
гогов, приобретают знания и ресных спортивных и культур-
бесценныи опыт руководителя. нь|Х мероприятиЙ1 организо-
Значит, общество получит бо- вано шефство над первым
лее подготовленных и зрелых курсом успеваемость в зим-
руководителеи, более квали- нюю сессию _  94 процента (у
фицированных специалистов. второго потока этого курса,

«.. Анализируя трудности и в котором в двух групПах ос-
ошибки внедрения калужского талось всего 27 челове1<1 успе-
варианта, размышляя над ваемость _  45 процентов),
письмами, мы пришли к выво- р этом ответственные руко-
ду, что существует некая пер- тели факультета все рав-
вопричина медленного внедре- но говорят; « э ф ф екта нет!»
ния передового опыта, глав- р изучении научной лите-
ныи барьер, препятствующий по в0просам самоуп-
ему. Это инерция мышления, равления было обнаружено,
психологическая боязнь пере- ^  четкой ии обществен. 
мен, тем более кардинальных^ ного свмоуправления нет. По-
меняющих весь традиционный этому мь| поставили задачу
уклад... В этом мы убедились, разра6отки теории.
переламывая инерцию мышле
ния не рабочих, а работников С самого начала создания
управления (как фунционально- ОСШ  проводились исследова-
го, так и линейного). Но без ния. В первое время они име-
представителей такого звена ли дилетантский характер
управления, как начальники це- (см. заметку «Острые углы уп-
хов и члены цехкома, нельзя равления», ноябрь 1980 г.).
внедрять эту систему», — го- Тем не менее основную идею
ворят руководители вышеупо- взял себе на вооружение такой
мянутого объединения, авто- авторитетный журнал, как

ОСШ Н У Ж Н А  П О Д Д Е Р Ж К А



Театр всегда проявляет ин
терес к новинкам советской 
драматургии. Увлекает роман
тика первого открытия пьесы. 
Эти чувства владели труппой

Хакасского драматического те
атра в работе над комедией 
молодого драматурга С. Ло- 
бозерова — «Маленький спек
такль на лоне природы»,

посвященной проблемам от
ношений деревни и города.

НА СНИМКЕ: сцена из спек
такля.

9— 10 июня артисты Хакас
ского театра драмы им. М. Ю. 
Лермонтова представили на 
суд красноярцев свою очеред
ную постановку — комедию 
Н. Мейо и М. Энникена «Моя 
жена — лгунья».

Волею авторов и артистов 
мы переносимся в атмосферу 
провинциального английского 
города.

Инженер Джимми Скотт 
(артист М. Топоев) пригласил 
в ресторан Кэтти Гаррисон 
(артистка В. Топоева), жену 
своего лучшего друга. С этого 
завтрака в ресторане все _ и 
началось. Муж Кэтти, Вильям 
Гаррисон (артист Н. Тачеев), 
тоже инженер, узнал от 
метрдотеля ресторана (артист 
Ю. Майнагашев) о похожде
ниях жены. Результат — скан
дал. Вильям обвиняет жену не 
столько в том, что она ходила 
в ресторан с другим мужчи
ной (с каким? — он не знает), 
а в том, что она снова обма
нула его. Чаша терпения пе
реполнена: «Моя жена —
лгунья!» — первая реплика, 
донесшаяся со сцены. Вильям 
подавлен поведением Кэтти. 
Рушится семья. Вильям уезжа
ет, бросив жене обидные, но 
справедливые слова: «И все 
потому, что ты не хочешь 
иметь детей!»

Чем дальше, тем больше за
путываются во лжи Кэтти и 
Меджи, жена Джимми Скотта 
(арт. А . Кызласова), которые 
решили во что бы то ни ста
ло вернуть Вильяма.

поставленные авторами пьесы, 
актуальны и серьезны. Это 
проблемы семьи, семейного 
счастья и благополучия, вни
мательности и чуткости в от
ношениях между супругами.

Позиция Джимми Скотта, 
ярого детоненавистника, оп
ровергается не только слова
ми его друга Вильяма, но са
мой жизнью: как преобража
ется Кэтти в порыве охватив
шей ее нежности, восклицая: 
«Каждый год у нас будет по 
малышу, а, может быть, и по 
два». Эти слова в какой-то ме
ре тоже подчинены общей на
правленности пьесы, но смех 
смехом, а жизнь жизнью.

Пусть не всегда актерское 
мастерство было на высоте, 
но выручила сама пьеса, та 
жизненная сила, которая была 
вложена в нее авторами.

Приглянулся зрителям и об
раз мисс Петиктон (артистка 
М. Кыстоякова), настоятельни
цы детского приюта,— эксцент
ричной и взбалмошной жен
щины. Можно отметить и хо
рошую игру Т. Майнагашевой 
(Зоэ — служанка Гаррисонов), 
С. Артонова (полисмен).

Об успехе пьесы всегда су
дят по реакции зала. Пьеса 
Н. Мейо и М. Энникена «Моя 
жена — лгунья» — комедия. 
Комедия — это всегда смех. 
А  смех в тот вечер царил в 
зале. Значит — успех. Свиде
тельство тому— и цветы, вру
ченные артистам по заверше
нии пьесы.

А. СЕВЕРНЫЙ.

Несмотря на комичность си
туаций, вопросы и проблемы, £  За редактора

$ Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, уя. Квренского, 36, корпус « Г * , кабинет 303, телефоны: 25-75-65 н 25-77-34.

CurfuftU-(?blCOtCtjK> IClf A bttilfftif ! «ОООООООООООООООООСКХХХХЮОООООООСХХХМХХКХККК)'

ПОСВЯТИТЬ НЕПОСВЯЩЕННОГО
О  АКТОВОМ зале главного корпуса шел смотр 

художественной самодеятельности. Свою 
программу показывал машиностроительный фа/- 
культет. Резко выделялся в разнообразии номе
ров прелюд Рахманинова, исполненный пиани
стом старшим преподавателем кафедры СДМ  
В. А . Дмитриевым.

Владимир Анатольевич вот уже семь лет ра
ботает в КПИ, окончил аспирантуру. Техникой 
увлекается давно и с самого начала — серьезно.

— Я мог бы стать музыкантом, медиком, юри
стом... Все это в равной степени привлекало, но 
к технике уже тогда отношение было особое. 
Считаю, что именно техническая интеллигенция 
движет наше общество вперед. На техническом 
прогрессе основано наше благосостояние, а зна
чит, и общий жизненный уровень, — говорит 
В. А. Дмитриев.

Безусловно, главное значение в своей трудо
вой деятельности Владимир Анатольевич прида
ет техническому творчеству, много и увлеченно 
занимается на кафедре изобретательской рабо
той. Конечно, точные науки принципиально ис
ключают торжество эмоции и чувства, однако на
учный творческий поиск сродни вдохновению 
музыканта, живописца, поэта...

— Для меня техника и музыка — взаимодо
полняющие понятия. Очень приятно после на
пряженного рабочего дня сесть за пианино, рас
коваться в музьже, отвлечься от формул и цифр 
и просто отдо/шуть. — В. А. Дмитриев задумал
ся и продолжил: — В наше время музыка и лю
бое другое искусство как никогда восполняют 
нехватку эмоций... Для меня музыка — частица 
моей жизни, очень важная частица...

Разговор у нас был долгим и увлеченным. 
Разговор о музыке. Владимир Анатольевич гово
рил о бессмертной классике Шопена, Рахмани
нова, Скрябина, чьи произведения он любит слу
шать и исполнять больше всего. Фортепиано 
знакомо и дорого ему с детства. Дмитриев окон

чил музыкальную школу, потом долгое время, не 
теряя интереса и любви к музыкальному ис
кусству, занимался фортепиано самостоятельно. 
Последние два года ему помогает преподава
тель музыкального училища Елена Петровна Ел- 
гина, которой он глубоко благодарен за про
фессиональную поддержку.

Владимир Анатольевич любит выступать перед 
аудиторией, хотя к своему исполнительству от
носится очень самокритично. Неудовлетворен
ность же — лучший стимул в работе над собст
венным мастерством, считает Дмитриев. Неудов
летворенность и постоянный поиск. Процесс ис
полнения классической музыки бесконечен: од
но и то же произведение каждый раз звучит 
по-новому, и в этом его гениальность.

Преклоняясь перед классикой, Владимир Ана
тольевич любит и понимает современную музы
ку во всем ее разнообразии — от легких тан
цевальных ритмов диско до сложного мира ро
ка, ведь все это свидетельствует о бесконечном 
богатстве и щедрости музыкального творчества.

— Жаль только, что классическая музыка в 
последнее время часто не знакома и поэтому 
не интересна многим нашим современникам, осо
бенно — молодежи. Процесс ее популяризации 
сам по себе очень сложен, не говоря уже о 
том, что он почти отсутствует у нас. А  ведь в 
серьезной музыке скрыто столько прекрасного, 
высокого совершенства, необходимого развитию 
личности каждого из нас,.. — со слов Владими
ра Анатольевича начинаешь понимать, почему 
он хочет, чтобы у него были слушатели. Это не 
только стремление к самопроявлению. Суть, по
жалуй, в том, чтобы кого-то еще приобщить, за 
ставить полюбить то, чем живешь и дышишь 
сам, чем восхищаются люди многие и многие ввг 
ка. «Кого-то еще» — мягко сказано. Вернее: 
посвятить еще не посвященного, влюбить еще 
не влюбленного...

Дмитриева хорошо знают у  нас в институте, 
как хорошего специалиста и музыканта. Но, ока
зывается, это не все. Увлеченная натура всегда 
многогранна в своих проявлениях. Спортивная 
гимнастика, фотография, киносъемки увлекают 
его не меньше. Мы вместе смотрим фотосним|- 
ки — цветные фотографии его жены, дочери... 
Добрые, жизнерадостные, живые лица... Всюду 
присутствует дыхание творческого поиска.

На вопрос, каковы ближайшие творческие пла
ны, В. А . Дмитриев ответил, не задумываясь:

— Готовлю со студентами небольшой музы
кально-поэтический вечер, который мы прове|- 
дем в общежитии. Очень волнуюсь. Хотелось бы 
увидеть на вечере пусть не полный зал зрите
лей, но чтобы лица этих зрителей были заинте
ресованными вначале и благодарными в конце...

И. ТРЕТЬЯКОВА.
Вчера в общежитии № 5 этот вечер состоялся 

и прошел успешно.
Фото М. Коротеева.

По тому же поводу %

ЗАДУШЕВНЫЙ л и  р а з г о в о р ? |
Может быть, опоздали с вы

веской объявлений, может 
быть, плохо поработали про
пагандисты, может быть, еще 
по какой-то причине, но...

Закончился разговор. При
сутствующие поднялись с кре!- 
сел, и тогда один из наших 
гостей — Роман Солнцев — 
сказал: «Передайте привет ва
шим студентам!» Привет всем 
студентам нашего института, 
которые так и не заглянули 22 
мая в актовый зал корпуса «Г».

Хочется напомнить студен
там, да и не только им: 7 мая 
— встреча с искусствоведом 
3. К. Шней-Красиковой —  зал 
пуст на две трети; 18 мая — 
творческая встреча хоров — 
в зале еще больше пустых 
мест. И вот 22 мая — встреча 
с писателями Красноярска — в 
зале около тридцати человек, 
а студентов можно пересчи
тать по пальцам.

Красноярская писательская 
организация включилась в дви). 
жение «Сибири — высокую 
культуру». Встреча со студен
тами и сотрудниками КПИ — 
один из многочисленных его 
этапов. На встречу пришли 
Владлен Белкин, Роман Солн
цев, Зорий Яхнин, Алитет Нем- 
тушкин, Леонид Вишневецкий, 
Михаил Перевозчиков. Было о 
чем поговорить. (Сейчас, про
кручивая в памяти фрагмен
ты встречи, вспоминаешь, как 
много вопросов хотелось за
дать, проблем — обсудить). 
Те, кто был на встрече, пом
нят, наверное, слова Романа 
Солнцева, что пришли они не 
на «отчетную конференцию, а

на задушевный разговор». Ска
жем прямо, «задушевного раз
говора» не получилось. Не 
вижу' надобности пересказы^ 
вать читателям содержание 
кратковременной, отрывочной 
беседы. Встреча была ском
кана. Алитет Немтушкин так 
и не успел ответить на пере
данную ему записку. Может 
быть, виной тому обидчивость 
наших гостей (но количество 
аудитории не должно иметь 
существенного влияния на ка
чество разговора).

Понятно, что у творческих 
работников всегда мало вре
мени (как, впрочем, и у всех), 
что на каждую встречу отве|- 
дено определенное его коли
чество, но раз уж «пришли на 
задушевный разговор»... Хо
чется опять вспомнить вечер 
18 мая, когда хормейстер, об
ращаясь к зрителям, сказал: 
«Если вы хотите, мы можем 
спеть еще». Это и есть дейст
вительное понимание прекрас). 
ного лозунга «Сибири — вы
сокую культуру». Но и не 
только это, а еще и истинное 
желание пбделиться своими 
знаниями и опытом, внимание 
и заинтересованность.

Остается только пожалеть, 
что встреча с писателями, ко
торая могла бы стать намно
го интереснее и содержатель}- 
нее и принести большую поль)- 
зу обеим сторонам, прошла 
бесцветно и незаметно и, по 
сути, оказалась еще одним ме
роприятием «для галочки». 
Только кто поставил эту «га
лочку» в свой отчет?

В. БЛИЗНЕЦОВ.

Внимание: фотоконкурс!
Редакция газеты «Политех

ник» объявляет конкурс на луч
ший фотоснимок, в котором 
могут принять участие все же
лающие; преподаватели, сот
рудники, студенты института. 
Тематика снимков — самая 
разнообразная: учебный про
цесс, быт и отдых студентов.

спорт, искусство и художест
венная самодеятельность.
Принимаются также портрет
ные и пейзажные снимки.

Итоги конкурса будут под
водиться дважды: в конце ок
тября — к 20-летнему юбилею 
газеты «Политехник» и ко Дню 
печати.
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